
县委常委登门招商，真是太难得了！

———访海南大慧集团有限公司董事长谷峰
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“信阳人的好客劲儿和招商热情真让
人感动！ ”

5

月
19

日
18

时
20

分，刚到信
阳还不足一个小时的海南大慧集团有限
公司董事长谷峰送走一位来访的客人，回
身便对等待采访的记者说了这样一句话。

这位来访的客人是潢川县委常委、办
公室主任郭克明。来采访之前，记者从海
南省委统战部的一位同志口中得知，海
南大慧集团有限公司董事长谷峰带着
非金属矿产高岭土的投资项目而来。 于
是，记者便火速赶来谷峰入住的房间进

行采访。 一进门，就看到郭克明正在向
谷峰推荐双柳树镇、江家集镇等潢川县
南部的几个乡镇的浅丘地区有高岭土
这种非金属矿产。

在他们交谈的间隙， 记者暗自嘀咕：

海南省的嘉宾刚到信阳还不足一个小时，

若不是从上一个采访中偶然得知谷峰的
投资意向， 记者也不会在第一时间赶来，

而潢川县并非是海南省的对口接待单位，

郭克明是如何这么快就知道了谷峰的高
岭土投资项目呢？ 难道两人是旧识？

在随后的采访过程中，谷峰解答了记
者的这个疑问。他缓慢而坦率地说道：“在
我们之前登记的所有表格中，公司的名称

是海南东方大慧淀粉制品有限公司，那是
公司旗下一家农产品加工企业。郭克明正
是基于此，才专门来向我推介产粮大县潢
川县的。只是我这次带来的投资项目是高
岭土开发项目，巧的是潢川县也分布有这
种资源。 ”

“我跟郭克明素昧平生，我猜想他应
该是因为之前登记的食品公司名称，才找
到我的。 ”谷峰告诉记者，“我刚到信阳，一
个县委常委竟然亲自登门，大力推介投资
优势，这真是太难得了。 这样的招商热情
让我感动，让我有理由相信如果投资项目
落地信阳， 一定能得到很好的呵护和发
展。 ”

绿意竞峥嵘毛尖蕴清香
———访海南雅新园艺开发有限公司总经理曹五院
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“一路沿着高速公路进入信阳境内，

真的被信阳青山叠翠、绿意葱茏的原生态
景象深深感动了。 ”

5

月
19

日
17

时许，刚
到信阳的曹五院忍不住向记者分享起对
信阳的第一印象。

“我跟信阳很有缘分。 ”曹五院是海南
雅新园艺开发有限公司总经理，虽然海南
距离信阳几千公里之遥，但曹五院与信阳
结缘依然颇深。

海南雅新园艺开发有限公司在全国
贫困县、 海南省临高县推行了一个名为
“百村百花”的富农项目。 以“公司

+

农户
+

市场”的发展模式鼓励农户在房前屋后盆
植或在荒山空地上栽植火焰木、 花梨木、

沉香等当地高档景观林木， 提供技术指
导，并以保底价格从农户手中收购，直接
投放市场。这一因地制宜的发展模式既美
化了乡村景观， 又切实带动了农民增收。

三年来，参与该项目的农户收入翻了好几
番， 比单纯种植甘蔗的收入增加了

10

倍
以上。

别看曹五院现在把这个项目做得风
风火火，可刚开始的时候却举步维艰。 农
户的不解和疑虑随时可以让他的一腔心
血付诸流水。 最终，凭借面对面的坦诚交
流，不计成本的前期投入以及当地政府部
门的大力支持，曹五院的苦心得到农户的
理解和支持，现在的“百村百花”项目如同
顺水行舟，广受农户欢迎。 曹五院提高了
声音，加强了语气，对记者说道：“对该项

目的推进既有功劳又有苦劳的一位当地
副县长，便是你们信阳人。 ”

“我接下来要讲的这位信阳人，让
我初尝信阳毛尖，那甘甜清冽的味道令
我一直念念不忘。 ”采访中，曹五院不时
端起桌上的茶杯， 微笑着啜饮毛尖新
茶，他向记者介绍，几年前，公司一位信
阳籍员工返乡探亲后，给他带回了一盒
信阳毛尖。 看到紧致均匀的信阳毛尖被
盛放在一节青翠鲜亮的竹筒内，还未泡
尝，信阳毛尖便在曹五院心中留下了极
好的印象。

“果然像他们说的那样，要用信阳水
泡信阳毛尖，才能品出绝佳口感。 ”曹五院
笑着说，“能随着光彩事业活动来到信阳，

真好！ ”

为信阳发展提供“智力支持”

———访中国光彩事业促进会理事、山东光彩教育集团董事长张时仲
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尽管是第一次来到信阳，尽管是刚
到信阳不久，尽管还没有时间和机会与
这个城市进行深层次交流和沟通，但中
国光彩事业促进会理事、山东光彩教育
集团董事长张时仲在

5

月
19

日下午一
见到记者，就情不自禁地表达着对信阳
的热爱。

张时仲在接受采访时用“四个好”概
括了他眼中的信阳：“首先是人好。信阳人
民热情好客、民风淳朴，我们一行人一到
信阳就感受到了信阳人民的真诚和热情。

其次是自然环境好。 这里有山有水，空气
清新，是名副其实的山水城市，生活在这
里真是一件很幸福的事情。第三是文化氛
围好。信阳文化底蕴深厚，境内革命遗址、

古迹和文物众多，这是众所周知的。 第四

是政治文化好。干部清正、政府清廉、政治
清明。 ”

山东光彩教育集团是中国光彩事业
促进会的重点扶持项目企业。经过多年探
索和发展，光彩教育集团摸索出了智力扶
贫培训就业的成功模式， 根据企业需求，

通过订单式的实用技能培训，实现人员的
就业和劳动力的转移，并为众多参与光彩
事业的中国

500

强企业提供合格的技术
人才。 作为多个省（区、市）的教育发展顾
问，张时仲告诉记者：“我希望能做一些实
实在在的事，为革命老区信阳的教育事业
发展贡献一份力量。 ”

张时仲说， 虽然是第一次来信阳，但
是对这个城市却是早有耳闻。信阳作为集
“国家园林城市”“国家级生态示范市”“中
国创业之城”“中国优秀旅游城市”“中国
十佳宜居城市”“中国最具潜力中小城市
20

强”“中国最具绿色竞争力城市” 等众

多荣誉于一身的城市，正吸引着全国许多
企业前来投资兴业，信阳的职业教育也将
迎来发展的春天。 为此，他计划通过光彩
教育集团旗下的多家职业院校，在未来

5

年内免费为革命老区定向培养
1

万名中
职教育生，并且确保所有学生毕业后能顺
利就业。 这一计划实施后，将为本地企业
培养实用性技术人才，为信阳经济发展提
供“智力支持”。

谈到对光彩事业的看法， 张时仲表
示，光彩事业是一份互惠互利、义利兼顾
的事业，是一个造福社会、造福人民的公
益项目。 此次广大民营企业家积极参与
“中国光彩事业信阳行”活动，到革命老区
信阳来进行实地考察投资，一方面是广大
民营企业家勇于担当社会责任、积极回报
社会的具体体现。 另一方面，也将有效推
进信阳经济社会的发展进步，实现社会和
企业发展的双赢局面。
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